
Acta de la reunion de la Comision de Biblioteca de la Universidad 
Complutense de Madrid, celebrada el dia 30 de abril de 2010, entre las 10:00 
y las 12: 20 horas en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda . Seneca, 2) con la 
asistencia de los funcionarios que se relacionan al margen : 

Presidente 
Manuel Alvarez Junco, Vicerrector 
de Cultu ra y Deporte 
Miembros de la Comision 
Carmen Alba Pastor, Vicedecana de 
I nvest iqacion de la Facultad de 
Educacion 
Odon Arjona Loraque, Vicedecano 
de Ordenaclon Acadern ica y Bibli oteca 
de la Facultad de Cc. Quimicas 
Raquel Benito Alonso, Directora de 
la Bibl ioteca de la Facultad de cc. de 
la Informacion (representante area de 
Cc. Sociales que, adernas, representa 
a la Decana de la Facultad) 
Beatriz Blasco Esquivias, 
Vicedecana de Investiqacion y 
Extension Cultural de la Facultad de 
Geografia e Historia 
Eugenio Bustos Gisbert, Vicedecano 
de Investlqaclon y Extension Cultural 
de la Facultad de Filologia 
Fernand Cabanas Lobato, 
Representante del Personal de 
Adrnintstraclon y Servicios de la 
Biblioteca 
Isabel Carreira Delgado, Directora 
Coordinadora de la Biblioteca de la 
Facultad de Geografia e Historia 
Isabel Costales Ortiz, Directora
Coord inadora de la Biblioteca de la 
Facultad de Derecho 
Juan Carlos Dominguez Martinez, 
Director-Coord inador de la Biblioteca 
de la Facultad de Medicina (que, 
edemas, representa al Decano de la 
Facultad) 
Emilio Fernandez Gonzalez, 
Director-Coord inador de la Bibl ioteca 
de la Facultad de c c. Matematicas 
Fco. Javier Fernandez Iglesi as,
 
Director de la Bib lioteca de Psicologia
 
(en representaclon de l Decano de la
 
Facultad)
 
Jose Maria de Francisco Olmos,
 
Vicedecano de ordenacton Academlca,
 
Investlqaclon y Biblioteca de la
 
Facultad de cc. o ocurnent actcn
 
Concepcion Garcia Gomez, 
Subdirectora E.U Estudlos 
Empresariales 

Abre la seslon el Vicerrector que, 
despues de saludar a los miembros de 
la Com ision, da la bienvenida 
especialmente a los nue vos miembros 
de la misma, Da Carmen Alba Pasto r 
(V icedecana de Investiqacion de la 
Facultad de Educaclon), Da Beatriz 
Blasco Esquiv ias (V icedecana de 
Investlqaclon y Extension Cult ural de 
la Facultad de Geografia e Historia) , 
D. Jose Ma de Francisco Olmos 
(Vicedecano de Ordenacion 
Acadernlca, I nvest lqaclon y Biblioteca 
de la Facultad de cc. de la 
Documentacion ) y D. Ignacio 
Villanueva Diez (Vicedecano de 
Investiqacion e Infraestructuras de la 
Facultad de c c. Matematicas) . 

A cont lnuaclon y antes de pasar a 
tratar los puntos del orden del d ia, el 
Vicerrector expone que en la ultima 
reunion de la Corn islon se planteo 
inco rporar el patrimon io blblloq raflco 
al cluster de pat r imonio del Campus 
de Excelencia. Dice que aunque 
todavia no se ha real izado se estan 
haciendo todas las acciones 
necesarias para incorporar estos 
recursos al Campus de Excelencia, 
aunque todavia no hay una respuesta 
concreta, perc se esta trabajando en 
la lin ea de logra r su inclusion. 

Asim ismo informa que se estan 
lIevando a cabo acciones con 
inst ituciones ajenas a la UCM (por eje . 
con la Sociedad General de Autores 
Espafioles) en relacion al Cam pus d
Excelencia perc todavia no se puede 
decir en que se concretaran las 
m ismas. r 
A continuacion pasa a tratar el primer QA -/ 
punta del orden del dia : /~ 

., ..Jy I ,
t. Lectura y aprobacion, Sl t
 

procede, de l acta de la Comisio
 
de Biblioteca del dia 30 de
 
noviembre d e 2009 .
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Almudena Guinea Diaz, Vicedeca na 
de Asuntos Econorniccs e 
Infraestructuras de la Facultad de Cc. 
Bioloqicas 
Carmen Hernandez Zapata, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de c c. Ffsicas (representante 
area de Ciencias) 
Carmen Horta Garda, Subdirectora 
Coordinadora de la Biblioteca de la 
Facultad de cc. Economicas y 
Empresariales 
Teresa Hortala Go nzalez, 
Vicedecana de Asuntos Econornlcos e 
Infraestructu ras de la Facu Itad de 
Informatica 
Ma Angeles Lacasa Otin, Directora 
de la Biblioteca de la Facultad de 
Odontologfa (en representacion del 
Vicedecano de Investiqacion y tercer 
Cicio) 
Ana Liter Mayayo, Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de Educacion 
(representante area de Humani dades) 
Pedro Luis Lorenzo Go nzalez, 
Vicedecano de Investiqaclon y 3er. 
Cicio de la Facultad de Veterinaria 
Carlos Jose Martinez Hond uvilla , 
Vicedecano de Relaci ones 
Institucionales, Asuntos Econcrniccs e 
Infraestructuras de la Facultad de 
Farmacia 
Manuela Moreno Manceb o , 
Subdirectora de Serv icios Tecnicos y 
Adquisiciones de la Biblioteca 
Rafael V. Orden Jimenez, 
Vicedecano de Estudios de la Facultad 
de Filosoffa 
Cristina Ortiz Diez de Tortosa, 
Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Veterinaria 
(representante area Cc. Salud) 
Ma Victoria Romero Sanz , 
Subdirectora de la Biblioteca de la 
Facultad de c c. Geolog icas (en 
representaclon de la Vicedecana de 
Investtqaclon y Biblioteca) 
Manuel Ruiz de Elvira Se rra , 
Subdirector de Coordinacion 
Bibliotecaria 

AI no haber ninguna rectlflcacion ef 
acta queda aprobada. 

2. I nfo rme de la Direccion de la 
Biblioteca 

En primer lugar el Director qulere 
informar sobre el presupuesto dado 
que ha habido modificaciones 
respecto al del ana anterior. EI 
presupuesto concedido a la Biblioteca 
es de 1.300.000, que supone un 50% 
me nos respecto al que fa biblioteca 
ten fa en 2007. Esta reduccion ha 
lIevado a tener que aj ustar algunas 
acc iones como por ejemplo la 
ape rtu ra extraordinaria de 
diciembrejenero . Adernas los dias que 
cerro la Universidad tarnbien cerra ron 
las bibliotecas. En este periodo se 
abrlo la biblioteca de Educacion , 
aunque no tuvo un uso mayoritario . 
Esta biblioteca tiene 300 puestos de 
lectu ra, es funci onal y adernas esta 
cerca del metro, sin em bargo, el dia 
de ma yor ocupacion no sobrepaso el 
30% de su capacidad . 

Para los exarnenes de febrero las J-
aperturas se lim itaron y asi no se 
abrio como en otros afios ninguna 
biblioteca 24 horas, ni tampoco en 
esos d ias hasta las 21 :00 horas asi 
como tampoco se abrlo ninguna en el 
campus de Somosaguas . Lo que se k 
hizo fue abrir sabados y domingos de 
10:00 a 23:00 h. la biblioteca de la 
facultad de Geografia e Historia y 
adernas se ofertaron las aulas de l 
edificio multiusos 1. EI resultado fue 
que m ient ras la biblioteca de 
Geograffa e Historia tuvo el 100% de 
ocupaclon las aulas el di a de mayor 
ocupacl on fue del 30 %, a pesar que 
eran aproximadamente mil 
setecientas plazas. 

A contlnuacton pasa a informar de
 
Rebiun y el Consorcio Madroiio.
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Ma Jesus Santurtun de la Hoz, Dice que se estan realizando por 
Directora de la Bibli oteca de la tercer afio consecut ivo, por dos 
Escuela Universitaria de opt rca (en sectoriales de la Conferencia de 
representaclon del Director de la Rectores de las Universldades 
Escuela) Espafi olas, Rebiun y CRUE/ TIC, las 
Fuencisla Sanz Luengo, Directo ra Jornadas CRAI. Este afio las VIII 
de la Biblioteca de la E.U. de Jornadas CRAI se realizan los dlas 29 
Enfermeria, Fisioterapia y Podologia y 30 de abril en la Universidad de 
(representante escuelas univers.) Alican te y estan dedicadas a " la 
Eugenio Ruben Tardon Gonza lez, aplicacion en el mundo laboral de las 
Subdirector de Sistemas de com petencias informacionales e 
Informacion BibliogrMica lnforrnat lcas (CI2) " , 
Marta Torres Santo Domingo, 
Directora de Proyectos de Patrimoni o En dichas Jornadas interviene el 
Blblioqrafl co y Extension Bibliotecaria Vicedecano de Alumnos, Extension 
y Directora de la Biblioteca Historlca Universitaria y Biblioteca de la 
"Marques de Valdecilfa" Facultad de CC. Economicas y 
Jose Manuel Udias Ominelo , Empresariales de nuestra Universidad, 
Vicedecano de lnvestlqaclon de la hablando sobre el punta de vista de 
FacuItad de Cc. Fisicas los docentes del am bito de las Cc. 
Ignacio Villanueva Diez, Soclales y Human idades sobre este 
Vlcedecano de Investiqaclon e tema. 
Infraestructuras de la Facultad de CC. 
Matematicas Asimismo organlzada por el Consorcio 
Excusa su asistencia : Madrono se va a realizar el proximo 
Iiiaki Iriondo Mugica, Vicedecano dia 3 de mayo la "I Jorn ada sobre 
de Alumnos y Extension Universitaria buenas pract icas en el ambito de las 
y Biblioteca de la Facultad de Cc. bibliotecas", en la que lntervendran 
Econcrn icas y Empresariales dos bibliotecarios de la UCM. 
Secreta rio Tarnbien informa que gracias a las 
Jose Antonio Magan W a ls, Director gest iones del Vicerrector, en su 
de la Biblioteca calidad de presidente del Consorcio, 
Ma Cristina Gallego Rubio, este ha recuperado el presupuesto y
Coordinadora de Secretaria Tecn ica y que Ie concedia la Comunidad de 
RR.HH. de la Biblioteca que, adernas, Madrid para la adqulslcion de recursos 
aslste al Director como Secretaria l elect ronicos. ~ 

Sin embargo, informa que la Fecyt que hasta ahora sufragaba las bases de datos de ,P 
la plataforma Web of Knowledge de Thomson Reute r para las un iversidades, este 
ana ha cambiado de politica . 

Por ello ha acordado con Rebiun una fo rmula de cofinanciaclon . Esto supone que
 
por nuestra parte habra que destinar aproximada mente 15 .000 euros a pesar de la
 
disrninucion de nuestro presupuesto .
 

En temas de calidad informa que la Junta de Directores de Bibliotecas en su ult ima
 
seslo n hlzo una recornendacion para su traslado a la Com ision de Biblioteca y es la
 
de la posibilidad de que los blbliotecarios de los centros esten presentes en las
 
comisiones de calidad de estes.
 

Final iza su Intervencion in formando que se ha seguido con la politica de
 
exooslciones de nuestro pat rimon io . Las exp osiciones se han realizado
 
principalmente en la Biblioteca Htstorica y las bibli otecas de Medicina, Bellas Artes y
 
Filologia. sefiata que algunas de estas exposiciones han sido vlrtuales.
 

Acta de la comlslen de Biblioteca de la Universidad Complutense. 3 0 de abril de 2010 



A cont inuaclon el Vicerrector pasa la palabra al Su bd i recto r de Coordlnaclon 
Bibliotecaria para que informe sobre los t emas propios de su area . 

En pr imer lugar informa qu e el dia 20 de abril se celebraran elecciones a claust ra y 
de los representantes del PAS la candidatura mas votada fue la correspondlente a 
CC.OO. (19 representantes) seguida por la CSIT-Union Profesional (1 7 
representan tes) . En la candidatura de CC.OO. nabla bibliotecarios y en fa CSIT no. 

En temas de personal informa que respecto a las oposiciones pactadas asi como 
respecto a la reposlcion de bajas, cobertu ra de jubilaciones, etc. ha quedado todo 
con gelado por los motivos presupuestarios qu e ya tod os conocen. 

Informa aslrnlsrno que en febrero se llego a un acuerdo entre la Junta de Personal y 
la Gerencia para realizar un concurso. Se fijo un calendario, pues se tenian 
previstos dos concursos, uno para el 30 de ma rzo y ot ro posterior de resultas. Sin 
embargo al no haberse lIegado a un acuerdo entre la Junta de Personal y la 
Gerencia sobre las plazas a salir en el concurso, el calendario no se ha cumplido y 
dada fa sltuaclon econornlca actual se ha tomado la decision de posponerlo. 

A contlnuacion toma la palabra la Coordinadora de Secretaria Tecnica y 
Recursos Humanos de la Bib lio teca qu e informa en primer lugar sobre los 
becarios colaboradores. Dice qu e las bajas que se producen se van reponiendo 
hasta la fecha y edemas informa que se han incorporado 2 becarios de perfil 
informatlco sufragados por el Consorcio. 

En relaclon con los cursos de forrnacion in forma qu e los dias 17, 18 Y 19 de mayo 
se irnpartlra u curso del area de biblioteca del Plan de Formaclon del PAS de la 
UCM sobre Formecion de Formadores. Este curso va dirigi do al area tecnica de la 
biblioteca. 

Tarnblen informa que los dias 18 y 19 de ma yo tendra lugar una Jorn ada sobre la 
linea estrateqica Biblioteca y Sociedad en la que se presentaran todos los proyect os 
de cooperaclon al desarrollo relacionados con la bi blioteca , tanto los que estan 
desarroilandose como aquellos finalizados y los futuros. 

A continuaclon el Vicerrector pasa la palabra a la Subdirectora de Servicios 
Tecnicos y Adquisiciones para que informe de los temas propios de su area. 

La Subd lrectora informa _en prime~ lugar sobre los .~o n cu rso~ 2010 . Dice que son de ~ menor importe que en anos antenores, por reduccion de revistas y bases de datos. 

• Revistas: EI concurso ha sido adjudicado a Swets por 1.819.485 € 
( 1.708. 865 + 110.620 (I)) [1.894.929,45 € precio tope ucitacion] y 
renovable po r 3 afios mas . Este precio es bastante ajustado, por 10 qu e 
pract lcarnent e a todas las bibliotecas les ha sobrado dinero sobre la 
retencion practicada en j unio para la con vocatoria del concurso . Dice que se 
han enviado cartas informando a los Directores de Bibliotecas y a los 
Decanos con todos los detalles. 

Informa que en apllcaclon del Plan de Financiacion de Informaci~n c~entifica 
2010-2013 en los afi os sucesivos, a los centros se les retendra el irnporte 
que sus re~ l s tas han tenido en este ana 201 0 y el Rectorado asurnlra I~s 
subidas anuales . A cambio los centros se comprometen a no da r de baja 
rev istas incluidas en acuerdos de la UCM 0 Madrono y a cumpli r los 
requisitos de qestlon de la colecclon incluidos en el plan anterior . 
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Tarnb ien en aplicacion de este plan , la biblioteca con el presupuesto de los 
serv icios centrales, se va a hacer carg o del pago de la coleccion de Iibros y 
revistas electron lcas de Springer , adquirida a t raves del Consorcio, cuyo 
coste, para 2009, se repartio entre los centros, proporcionalmente a las 
suscripciones en papel que cada uno tenia . 

In forma que se esta renegociando la licencia con Elsevier perc se parte del 
importe de las suscri pciones que hem os tenido este afio 2010 . 

Finalmente en cuanto a los servicios val or aii adido que se obtienen dice que 
son los siguientes : 

o	 AUC (Acces Fee), 824 titulos, casi 200 titulos mas que en la anterior 
colecc lon disponible hasta 2009 

o	 Emerald Library and Information Studies (17 revistas electronicas de 
las que nosotros t enemos 6 en p+e) 

o	 ACM Digital Library 
o	 Y otros servici os de qesti on de sumarios, estadisticas de uso de 

recursos electronicos y acceso a revistas electronlcas. 

•	 Bases de datos: Adj udlcacion 451.659,57€ [466 .076,18 € precio tope 
llc itacion] : 

o	 Cuatro lotes, adjudicados a tres em presas: Lote A: GreenData, lotes 
By D: Swets y lote C: Ebsco. 

o	 Serv icios valor aii adido: algu nas funcionalidades y bases de datos 
como Eric , Medline , etc. 

A contlnuacion informa sobre las adquisiciones del Consorcio Madroiio. Dice que se van
 
a adquirir los mismos recursos de informacion que en 2009. Adernas dice que la Fecyt
 
ya no financia la totalidad de la Wok (Web of Knowledge) sino qu e el pago 10 va y

cofinanciar con las dist intas universidades y organ ism os usuarios de esta base de
 
datos.
 

Dice que se ha enviado con la documentaclon de la convocatoria de la Comlslon de
 
Bibl ioteca dos documentos, uno con las principales novedades en los recursos y otra ~
 con la relacion de los que se gesti onan cent ralizadamente, incluyendo, cobertu ra
 
temporal y materia.
 

Finaliza su intervencion informado de los Libras de la editorial Complutense. Dice que
 -Jfya estan disponibles en el cataloqo de la BUC los libros electronlcos editados por la 
Editorial Complutense, que se pueden consulta r a en texto completo. Son accesibles 
unlcarnente desde dentro de la red UCM y de forma remota, mediante identlflcacion 
con la direccion de correo electronico, para profesores y PAS. Ahora mismo hay 
disponibles 44 titulos y se iran incrementando sequn sean publicados nuevos titulos por 
la editorial. 

A continuaclon el Vicerrector pasa la palabra al Subdirector de Sistemas de 
Informacion Bibliogratica para que in forme de los temas de su area. Este informa 
de tres novedades. 

La primera es que en febre ra se puso en marcha el nuevo catalogo de la biblioteca, 10 
que ha supuesto una notable mej ora en todo s los aspectos, perc sobre todo en cuanto 
a la recuperaclon y presencia de la informacion. 

La segunda novedad es la inauquracion (en fase de prueba) de un servicio de cha t en 
linea. Estara operativo en una gran franja horaria. 
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La tercera novedad es la colaboracion de la Biblioteca en el portal Escritores 
Complutenses. Este portal se ha elaborado en colaboraclon con la Facultad de Filologia 
y permite ver la produccion de creaclon literaria, filmi ca y dernas de profesores de la 
UCM. 

Tarnblen quiere informar que hace dos meses se puso en marcha el portal de revistas 
complutenses y esta funcionando mu y bien . 

Respecto a la edicion de revistas electronlcas informa que se ha firmado un acuerdo 
con CrossRef (agencia de registro oficial de DOl para las publicaciones acadernlcas y 
profesionales) para solicitar el DOl (Digital Object Identifier) . Dice que la BUC da un 
identificador digital a cada contrtbuclon que se publica en una revista cientifica de la 
UCM. 

En este punta el Vicerrector quiere hacer un comentario y es que al pasar a depender 
la Biblioteca del Vicerrectorado de Cultura y Deporte, adernas de continuar siendo esta 
un servicio de apoyo al aprendizaje y a la lnvestlqacion ahora la relaclon con el Servicio 
de Publicaciones, la Editorial Complutense y en general con todas las actividades 
culturales de la UCM se ha hecho mas evidente tal y como se demuestra con todas 
estas acciones que se han relacionado. En este sentido quiere destacar el portal de 
Escritores Complutenses 2.0 que constituye una iniciativa novedosa que promete un 
futuro brillante. En relacion con este tema quiere sefialar la importante labor del 
profesor Lucia de la Facultad de Filol ogia y de la BUC para que este proyecto se pusiera 
en marcha . 

3. Memoria de a Biblioteca del curso acadernlco 2008-2009 

EI Director de la Biblioteca dice que se ha enviado a los miembros de la Ccmtsion la 
Memoria de la Biblloteca correspondiente al curso acadernlco 2008- 2009. A 
contlnuacion hace una breve presentaclon de la misma destacando que en ella se 
recogen todas las actividades e iniciativas desarrolladas por la BUC durante el pasado 
curso academlco. 

4. Resultados de las encuestas a usuarios: ana 2009 

EI Director dice en este punta que en el afi o 2009 hay una novedad y es que en vez 
de cerrar la encuesta a 31 de diciembre, se mantuvieron abiertas hasta pasados los 
exarnenes de febrero . Con ello se queri a conocer el im pacto de la restricclon de fa 
apertura extraordinaria . Se han recibido mas de 4 .400 encuestas qu e nos han dado 
una v ision global de la sltuacion, adernas se puede establecer la evolucion desde 2003 . 
Debemos destacar que frente al 18'6% del profesorado que nos juzgaba de forma muy 
positiva en 2003, hemos pasad o al 43% en 20 09 ; el 9 1% valora de modo positivo 0 

mu y positive el servicio de biblioteca frente all,7%, que 10 valora malo muy mal. En 
cuanto a como perciben los profesores la evoluclon del serv icio en los dos uttirnos afios, 
en 2003 pensaban que habia evoluciona do a mucho mej or el 15% frente al 52% de 
2009. En cuanto al alumnado el 60% valora de modo positivo el servicio de biblioteca 
frente al 1'7% y el 9% que, respectivamente , 10 valora de forma negativa . 

s. Propuesta del "Plan Estrategico de la Biblioteca: 2010-2013" 

EI Director de la Biblioteca explica en primer lugar la metodologia de la elaboracion 
del Plan, sefialando que en los grupos de trabajo adernas de bibllotecarios han 
intervenido tam bien profesores, por 10 que aprovecha la ocaslon para dar las gracias a 
todos los que han participado en la confecclon del menc~~nado Plan y especia~mente .a 
Javier Gimeno Perell6, Coordinador de Cali dad e Innovaclon de la BUC y a Jose Antonio 
Berbes Cardos, Jefe del Servicio de Evaluacion de Procesos y Centros de la BUe. 
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Seiiala que el contexte de este Plan estrateqlco es el de la crisis econornica y el del uso 
de las redes sociales y nuevos equipos y herramientas tecnoloqicas . 

A continuacion slrvlendose de una presentaclon power point presenta el panorama en 
el que se va a desarrollar en proximo Plan Estrateqico de la SUC 2010-2013 : 

1.	 Contexto externo . 
2.	 Contexto int erno : Experiencia en planlflcacion estrateqica (planes 2005-2006 y
 

2007-2009)
 
3.	 Crisis econornica : que crea un nuevo panorama de actuacion , tal y como se
 

sefiala en la oecterecton del ICOLC de enero de 2009 sobre el nuevo
 
planteamiento de los servicios bibliotecarios ante la crisis econornica .
 

4.	 Evoluci6n del presupuesto de la BUC: 2003 (5.600.000 € ), 2007 (7 .200 .000 € )
 
Y 2009 (2 .582.000 €)
 

5.	 Evoluci6n del personal: Reduccion nurnero becarios- colaboradores.
 
Reqularizacion concursos y oposiciones (Incorporac ion de 50 efectivos como
 
nuevos funcionarios) . Apuesta por la forrnaclon en lengua inglesa del persona l
 
de la SUC.
 

6.	 Evolucion en organizacion y calidad : Estructura mas hornoqenea. Regular
 
funcionamiento de la Cornislon de Siblioteca. Carta de Servicios . Normativas de
 
los servicios. Manuales de procedimiento. Elaboracion de nuevos indicadores de
 
cargas de trabajo .
 

7 .	 Colecciones y proceso : Elaboracion del documento de politica de las colecciones
 
y participaci6n de todos los centros en el concurso cent ralizado de revistas .
 
Evolucion de la coleccion impresa: aunqu e ha evolucionado, la SUC se ha
 
centrado mas en la colecclon electronlca. Evoluci6n de la coleccion electronlca :
 
en 2003 teniamos 5.369 e-revistas y en 2009 ; 36.000, tarnblen se ha
 
incrementado el nurnero de bases de datos en linea y en cuanto a los Iibros
 
elect ronlcos de no tener ninguno en 2003 se ha pasado a 149.899 en 2009 .
 

8.	 Patrimonlo y actividades de extension bibliotecaria: en dos afios se ha
 
catalogado un gran nurnero de ejemplares de fondo antiguo, se ha reforzado el
 
taller de conservaclon y restauracion, se han realizado numerosas exposiciones
 
y hay que destacar fundamentalmente la evolucion de la diqltallzaclon .
 

9.	 Digitalizacion con Google (100.000 libros) y con ot ras instituciones como y

Biblioteca Virtual Cervantes, Ministerio de Cultura, editor ial Extramuros. Se han
 
establecido contactos con la SN para of recerles libros digitalizados para el
 
proyecto Europeana. La diqltallzaclon tarnblen ha permitido la difusion de l
 
patrimonio bibliogrMico de la UCM asi como conocer el estado de la coleccion .
 }JJ;:

10. Apoyo a la investigacion y a la docencia : en este tema se ha avanzado mucho a 
traves de la apuesta por la edlcion electroruca, por el acceso abierto a las ~ 
publicaciones cientificas, etc. 

11. Colaboracion con los centros en materia de infraestructuras: pintura, instaiacion
 
electrica, adqulsiclon de 2.600 sillas e lnauquraclon de la nueva blblioteca de la
 
facultad de Educacion y reformas en ot ras como las de Optica, Cc. Fisicas ,
 
Enfermeria, etc.
 

12. Innovacion tecnologica : hay que destacar el desarrollo de software Iibre
 
vinculado con open access.
 

13 . Alianza con	 instituciones potentes e importantes. Google y con otras bibliotecas
 
para metadatos y otros temas de lnteres profesional cornun .
 

14 . Nueva web,	 nuevo catalogo 2.0 y desarrollo de herramientas de la web soc ial
 
(blogs).
 

15 . Gran	 evolucion en eguipamiento inforrnatico: en 2003 habia 280 ordenadores
 
de uso publico y en 2009 hay 984 .
 

16. Cooperacion :	 la SUC ha ostentado carg os relevantes en Rebiun, MadroA o y
 
Geuin . Asimismo se participa con bibliotecas de gran importancia (New York
 
Public, Harvard, Oxford , etc .) a traves del proyecto Google . Partlcipacion en
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asociaciones y foros profesionales nacionales e internacionales como SEDIC 
(nacional) e IFLA (internacional). 

17 . Cooperacion al desarrollo, la BUC ha	 abierto un nuevo campo de actuaclon y 
participa en proyectos de cooperaclon al desarrollo en materia bibliotecaria. 

18. En	 cuanto al grado de cumpllmiento de los objetivos estrategicos del Plan 
estrategico 2007-2009 ha sido muy elevado, pues casi un 79% estan 
cumplidos. 

A contlnuacion presenta los objetivos de las 7 lineas estrateqlcas del nuevo Plan 
estrateqico de la BUC 2010-201 3 : 

1.	 Personas. 
2.	 Orqanlzaclon y calidad. 
3.	 Hnanctaclon e infraestructuras. 
4 .	 Serviclos. 
5.	 Biblioteca y sociedad . 
6 .	 Colecciones. 
7.	 Patrimonio BibliogrMico. 

Una vez presentado el Plan estrateqico de la Biblloteca 2010-2013, el Vicerrector 
pregunta a todos los miem bros de la Cornis ion si se informa favorablemente. La 
Cornlslon de Biblioteca Informa favorablemente el Plan pro puesto y presentado por 
la Biblioteca para los afios 2010-2013 . 

6. Ruegos y preguntas 

EI Vicedecano de Investigacion e Infraestructu ras de la Facultad de CC. 
Matematicas pregunta si la Universidad pod ria presiona r a los editores para que 
los libros cientificos que se adquieren actualmente mayoritariamente en papel los 
vendieran en formato electronico. Por nuestra parte nos encargariamos de comprar 
los e-reader. 

La Subdirectora de Servicios Tecnicos y Adquisiciones Ie contesta que en el 
nuevo Plan Estrateqico se contempla hacer un estudio dependiendo de la 
obsolescencia de los libros y se va a insisti r sobre tod o en los manuales, aunque 
dice que por parte de los editores hay poca oferta sobre todo en espafiol. Dice que 
algunos manuales por ejemplo de medicina, distribuidos por Elsevier, ya estan en 
Formato electronlco y estan dando un resultado magnifico. Dice que actualmente se 
estan estudiando cuales son los manuales baslcos que se utilizan para trasladar la 
informacion a nuestros distribuidores para que ellos, a su vez, se 10 trasladen a los 
editores de libros electronlcos. 

Adernas dice que en el Consorc io Madrono se va a intentar adquirir obras de 
referend a y manuales en formato electronico. 

EI Vicedecano dice que piensa que no solo se debe poner el enfasis en las obras 
de referenda y en los manuales sin o tarnbien en los libros de consulta que son 
importantes y que no existen. En su opinion seria muy bueno presionar a los 
editores en este asunto . 

La Subdirectora contesta que ha puesto el enfasis en los manuales pue s es donde 
hay mayores lagunas y mas oferta, perc que por supuesto 10 hace extensive a 
todos los Iibros en general, de hecho ya tenemos algunos (Safari, Lecture Notes...) 

EI Vicedecano pregunta si los Iibros electronlcos que te nemos se pueden descargar 
o son solo consultables . La Subdirectora Ie contesta que se adquieren a traves de 
unas plataformas y se pueden descargar en un pen drive, memorias USB, perc que 
hay unas Iicencias que ponen ciertas restricciones. Existen otras modalidades como 
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por ejemplo la de los man uales de medicina que tienen limitaciones de usc 0 E-libro 
que permite imprimir perc en un rango de 40 pags . 

La Vicedecana de Investiga cion y Exten sion Cultural de la Facultad de 
Geografia e Historia pregunta sobre la apertura extraordinaria para los exarnenes 
de mayo/junio . Desde su facu ltad consideran que es esencial que se realice perc 
cree haber entendido en el informe del Director que no se va a realizar por falta de 
presupuesto. 

EI Vicerrector contesta que es obv lo que si se realizara en la biblioteca de la 
facuttad de Geografia e Historia ta apert ura no se iba a cargar at presupuesto de la 
facultad. Dice que dada la sltuaclon economlca se trata de atender las cosas 
imprescindibles que son muchas en la UCM. Pero Lque entendemos por 
imprescindible? los colegios mayores, el pago a los proveedores... En tiempos de 
crisis hay que jerarquizar y es 10 que se esta haciendo . 

La apertura extraordinaria es imprescindible perc hay que analizar y estudiar los 
recursos con los que se va a realizar (personal, gastos de aire acondicionado, 
vigllancia ...) Todo esto ahora esta en estudio as! como el centro 0 los centros que se 
abrlrian . 

La Vicedecana quiere expresar que la facultad de Geografia e Historia es 
consciente de las dlficult ades economlcas y que esta haciendo un gra n esfuerzo 
para afrontarlas de la form a mas digna poslble, pero consideran que la apertura 
extraordinaria es un serv icio importante para los estudiantes los cuales ya estan 
mostrando interes hacia el tema. Por ell o opina que es necesario que se ernpiece a 
tener ya en cuenta y a planifi car porque es un asunto que afecta a los alumnos y es 
importante. 

EI Director de la Biblioteca cont esta que para la apertura de junio se cuenta con 
presupuesto para abrir sabados y domingos el ediflcio multiusos 1 perc por un 
periodo de tiempo corto y todo porque la Vicerrectora de Asunt os Econornicos ha 
asumido parte del coste que de no ser as! hubiera repercutido en ot ra partida 
presupuestaria de la UCM. La apertura de las aulas multiusos tienen un coste diario 
mucho menor y se ofrecen mas puestos. No obst ante dice que se esta trabajando 
para abrir tarnblen al menos una biblioteca. 

EI Vicerrector dice que en Sema na Santa se abrlo la bib lioteca de la facultad de 
Educacion en un ultimo mom ento, por 10 que aprovecha la ocaslon para pedir 
disculpas por la premura de la orden y adernas dar las gracias por los esfuerzos que 
hizo la facultad . 

La Vicedecana de tnvesttq aci on de la Facultad de Educacion di ce que despues 
de la experiencia en su centro propone que se planifique con tiempo la apertura si 
la va haber para que se pued a hacer una prevision de personal, de la facultad , etc. 

EI Vicerrector dice que por part e de la Biblioteca no hay previsi on porque no hay 
presupuesto para ello. Si se hiciera la Universidad te ndria que detraer fondos de 
otras partidas. Hoy por hoy no se puede hace r la prevision deseada pues hay una 
situaclon muy delicada en la que hay ot ras prioridades como el pago de las 
nornlnas. 

La Vicedecana de Educacion dice que su propuesta era solo a nivel organizativo y 
en prevision de que se pudiera hacer pero no para comprometer nin qun gasto ni 
adquirir ninqun compromiso. 
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EI Subdirector de coordlnaclon Bibliotecaria dice que en este contexto 10 
positivo es que la apertura extraordinaria es un tema que trasciende y que debe 
asumir la Universidad con sus pros y sus cont ras. Por parte de la Biblioteca 
pensamos que es un tema que merece la pena. 

La Vicedecana de la Facultad de Geografia e Historia cree tarnblen que es 
competencia de la Universidad y que adernas puede tener repercusiones, dado que 
esta apertura es ma s indispensable que otras al ser epoca de exarnenes finales. 
Adernas dice que es consciente de los esfuerzos que se estan haciendo por parte de 
las autoridades en este tema. 

La Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliogratico y Extension 
Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Hlstorlca "Marques de Valdecilla" 
dice que aunque ya 10 hlzo en una sesion anterior de la Cornlslon qulere pregunta r 
sobre la inclusion del patrimonio bibliogrMico dentro del cluster de patrimonio del 
Campus de Excelencia . 

EI Vicerrector Ie contesta que ya ha dicho al comienzo de la reunion de la 
Cornlston que se esta trabajando en este tema perc que todavia no hay una 
respuesta concreta. 

La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho 
pregunta sobre el convenio con la SGAE al que se ha referido el Vicerrector . Este 
contesta que todavia no se ha firmado y que todas las acciones que se estan 
realizando con la SGAE se refieren al cluster de Patrimonio del Campus de 
Excelencia. Primero se ha fijado un convenio marco y ahora se estan discutiendo las 
acciones concretas. 

Al no ser utilizado por nadie mas el turno de ruegos y preguntas el Vicerrector 
levanta la sesion a las 12:20 h. 

Presidente Secretario 
EL VICERRECTOR EL DIRECTOR DE LA IBLIOTECA 

DE CULTURA Y DEPORTE 

Jose Antonio Magan Wals 
LA COORDINADORA DE SECRETARiA 

TECNICA Y RR. H. DE LA BUC 

Ma Cristina Galleg o Rubio 
(que asiste al Director como Secretaria de la comtslon) 
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